



**Rémi Fonters**  
Responsable du pôle  
Conservation Isère  
LPO Auvergne-  
Rhône-Alpes -  
Délégation

## Première visite de terrain du 28 juillet 2021

La Commune va bénéficier cet été d'une étude portée par la LPO et TE38 sur les chauves-souris et la Trame "noire".

Le 28 juillet, une première rencontre a eu lieu, avec comme premier objectif de faire le point sur la présence de chauves-souris dans l'église de Pommiers-la-Placette. Ainsi, nous avons réalisé le suivi de la sortie de gîte de ces animaux à l'église de 21h à 22h30, en présence continue de Jean Vedel, Jean-Luc Delphin et Serge Risser.



**Rémi FONTERS entouré de Jean VEDEL, Jean-Luc DELPHIN et Serge RISSER**

La première chauve-souris en vol a été contactée à 21h25 (pipistrelle de Kuhl provenant de la direction de l'école).



De l'église sont sortis des oreillards roux de la toiture (difficilement comptabilisables, au moins 10 individus en tout), et possiblement une pipistrelle commune qui a chassé toute la période autour de l'édifice.

Autour, des sérotines communes se sont activées en soirée, témoignant d'une colonie dans le secteur des habitations au-dessus du cimetière.

En plus du seul contact de pipistrelle de Kuhl en tout début, une noctule commune a survolé le site à 22h.



Photographie – source internet

À noter aussi, 3 nids occupés de martinets noirs et une famille de rougequeue noir sur l'église.

**Martinet noir**



**Rougequeue noir**



Photographies – source internet

L'église, malgré les travaux qui ont eu lieu depuis les années 1990, héberge donc toujours une colonie d'oreillards roux, ainsi que des martinets noirs. Il est important de prendre en compte des enjeux de biodiversité lors de tous travaux de restauration éventuels du bâtiment, et notamment de sa toiture.

**Rémi FONTERS**



**AGIR** pour la  
**BIODIVERSITÉ**  
ISÈRE

**territoire**  
**d'énergie**  
ISÈRE

